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合肥的餐饮业将和港台接轨
在今年合肥市两会上，受大环境影

响，“中小企业资金困境”这一话题成为

很多政协委员建言的焦点。合肥市政协

委员、安徽仙满楼餐饮管理集团公司董

事长张燕华在接受市场星报记者专访时

认为，事实上，这一困局的出现，有很大

一部分并非企业经营导致的，而是现行

金融政策导致的。

“以我们仙满楼为例，我们从2003年

成立，到2010年注册为集团公司，现在已

经发展到千名员工，在合肥有5家连锁餐

饮店、1家4星级酒店、1家商务酒店。经

历了2012年、2013年的转型后，市场形势

仍是一片大好。高档的软硬件设施、亲民

的价格，让消费者趋之若鹜，不信你去问

问，2015年的年夜饭早就订满了。”

“现在的中小企业资金困境问题，主

要是新的金融政策出台后，担保公司一旦

大量倒闭，银行就要对企业抽贷，造成企

业资金链出现状况。所以我们政协委员

都在呼吁政府能够想办法解决这样的政

策问题，给中小企业更多的帮扶。”

在谈到合肥餐饮业的发展方向问题

时，张燕华表示，今后的合肥餐饮市场将

和港台接轨，就是中高档酒店也将主打平

民消费，企业年会、群众聚会将成为市场

主流。而对于老字号、老品牌的餐饮企

业，发展方向则是在服务行业开拓多元化

经营。

快递包装箱亟待回收利用
“快递越来越多，快递的包装箱、包装

袋有的当废品卖了，有的干脆当垃圾丢

了，实在可惜，又不环保。”合肥市政协委

员杨晓对此感慨道。

“随着互联网的快速发展，目前许多

人都喜欢上网购物，快递的包装箱通常被

作为垃圾丢弃。尤其今年‘双十一’、‘双

十二’后各小区垃圾箱旁，各种各样的包

装箱更是多了许多，而快递送来的包裹有

许多是较厚的纸箱和袋子，拆封后很多都

完好无损的，完全可以重复利用，有的易

碎易损物品外面还有木质箱子或框架，塑

料、泡沫等填充材料，直接扔了太可惜，不

仅污染环境，还造成了很大的浪费，当废

品卖了，又比较惋惜，有点浪费资源。有

资料表明：每回收1吨废纸可造850公斤

好纸，可节约木材300公斤，比等量生产

减少污染74%。”

“由此可见，一些品质还不错的纸质

和木质包装箱如果能够进行重复回收利

用，将大大节约资源，并减少对环境的污

染。”

他建议：政府相关部门加大节约环

保、杜绝浪费的宣传和管理，提高市民环

保、节约的意识，营造全社会参与的良好

氛围；政府相关部门牵头鼓励从较大一点

的包装箱开始，按照“逆向物流”模式回收

利用，逐步扩大回收利用的范围；对网购

者以返还积分、购物币或兑换商品等方式

进行回收，这样双方互利，减少了浪费，保

护了环境，造福于子孙后代。

本版稿件：记者 祝亮

合肥市现有高架基本均为孤立状态，

不能互联互通，能串联高架的一环路堵塞

严重。合肥市政协委员魏峰建议修建中环

高架串联现有高架。

他建议合肥市可以以铜陵路高架为基

础，连接望江路、潜山路、临泉路，修建一条

中环高架。“这条中环高架必须与现有高架

实现互联互通；出口数量宜少不宜多，可以

在主干道设入口，在次干道（较宽路面）设

出口引导下行再转入主干道模式。”

开建中环高架串联现有高架

出行，出行！
委员最关心的还是出行！

“由于停车难，许多道路两侧增设了临

时停车位，如太湖路、水阳江路等，这些路

本来就不宽，又没有非机动车道，在交通高

峰时段，在临时停车位停放的车辆严重影

响交通的有序有效运行，机动车和非机动

车混行，实际上，交通的安全与效率都得不

到保障。”

合肥市政协委员梁邦屏建议早晚交通

高峰时段，如早7：30至8:30和晚5:30至

6:30，在易堵道路，禁止在两侧临时停车位

停车，在媒体上提前告知，在道路现场明确

标识。

低碳交通，作为一种“低二氧化碳排

放”的绿色交通形式，在全世界许多城市中

正受到越来越多的推崇，而自行车当仁不

让地占据首位。合肥市政协委员刘勇呼

吁，公共自行车应该尽快上路！

他建议合肥市相关部门尽快制定该市

公共自行车服务体系发展规划。建议市城

管部门在已有绿道基础上，在各个景区、各

大公园门前首先建设自行车道；然后协调

市有关部门，选择在政务区、高新区等区域

先行试点，建设非机动车道；积累了经验以

后再逐步在各个街区、各条道路上展开，这

样由点、线到面争取用五年时间建设成完

整的自行车道网。

公共自行车，该上路了吧！

合肥市民进的政协委员认为，长期以

来，空调公交车屡遭市民吐槽，尤其是价格

方面。因此，建议空调公交应“看天”定价，

动态可调。

他们认为，空调车自诞生起，就始终

没有能够很好地解决设置温度和体感温

度之间的关系问题。由于公交车空间和

家居空间的环境差异，考虑到空调公交

的压缩机效率、运行车厢的体积、乘客

的数量和密度以及上下车的车厢空调损

耗等因素，空调车车厢设置温度在夏季

理论应该比正常家居适宜的体感温度要

略低，冬季则略高。即使如此，在一个

半开放的车厢环境中，由于制冷制热的

损耗，更低或更高的设置温度也很难达

到理想的设定状态，更不用说要兼顾到

适合不同人群的体感温度的问题。因

此，空调车的空调系统启动阈值应当适

当放宽。

因此，理想的空调公交车运行机制应

该做到结构合理,且价格和天气状况能够

实现有效联动。

空调公交车应该“看天”定价

“环巢湖旅游大道便捷了环湖交通的

同时，也‘锁’住了众多从市中心通往湖岸

的道路。市民和游客去巢湖边‘亲水’不

便，漫长的巢湖北岸缺少吸引游客的旅游

项目，一个重要原因是横贯于沿湖的环湖

大道的阻隔。”为此，合肥市政协委员王国

刚想了两种方案：

首先，沿环湖大道内侧兴建一条新的

高架桥式环湖大道，使市区通往湖畔的多

条道路都能畅通无阻地通过高架桥下，直

达湖畔；高架桥式环湖大道以南直至湖边，

均可以辟为绿化带。

或者改建现有的环湖大道，在多处路

段建设拱桥，使之从湖面船上望去环湖大

道呈现“韵律般”的起伏，使市区通往湖畔

的多条道路可以通过拱桥下直达湖边。

“兴建高架桥式环湖大道或改建现有

环湖大道建设多座拱桥的建议如果能成为

现实，可让城区众多道路与巢湖岸边实现

无障碍连接，使广大市民和游客畅通无阻

地到达湖岸线，沿着湖畔绿化带漫步休闲，

饱览巢湖美景、领略湿地风光。”

巢湖北岸改建可修高架式环湖大道

环巢湖道路修得很好，景色很美，没有

私家车的普通市民却难以前往休闲，享受

沿湖美景。港澳台侨外事委员会的合肥市

政协委员呼吁，为让广大市民能够便捷游

览巢湖，提升人气，发展环巢湖旅游业，应

开通环巢湖公交线路。

委员们建议，首先开通滨湖新区至中

庙街道、三河镇公交线路。可借鉴合肥市

区至紫蓬山公交的成功经验，以滨湖新区

为中心始发站，延环巢湖大道分别开通滨

湖新区至中庙街道、滨湖新区至三河镇2

条公交线路。

巢湖市则增加巢湖市至中庙街道副

10路的公交班次，降低公交价格，提高公交

车档次，并从中庙中转乘公交至滨湖新区

乃至合肥市区。目前巢湖市至中庙公交副

10路实行一票制，票价5元，首班早上6:

30从巢湖市西苑广场发车，末班17:00从

中庙云水湾发车，一天仅往返4趟，不能满

足市民需求。

环巢湖大道要通了，应该有个环线公交

委员声音
高峰时段应禁止路边临时停车位停车


